

José Ruiz Pivecic también resaltó el trabajo en la prevención de la delincuencia en niños, niñas y adolescentes

Cuenta pública del delegado presidencial: destacó resultados en seguridad y vivienda, pero con una economía “en rojo”

● La rendición marca el inicio del segundo tiempo de la administración de Gobierno, la que estará marcada, dijo la autoridad, en poner “los cimientos” para la inversión pública y la privada.

Diego Bravo

dbravo@elpinguino.com

Poco después de las 19:00 horas del jueves, el delegado presidencial regional José Ruiz Pivecic entregó la cuenta pública institucional en el Liceo Luis Alberto Barrera, en Avenida Colón, llegando a la Costanera. La actividad contó con la presencia de la ministra de Desarrollo Social y Familia, Javiera Toro; la gobernadora subrogante, Eugenia Mancilla; el gabinete regional; alcaldes; y autoridades civiles, militares, de orden y seguridad, y eclesiásticas.

Tras la presentación de la Big Band del recinto educacional, y un guiño a “Desolación”, de Gabriela Mistral (exdirectora del Liceo de Niñas, con la cita: “Tierra a la que viene no tiene primavera”), Ruiz dirigió sus primeras palabras a “la educación pública. Una educación con una visión humanista y su desarrollo intrínsecamente ligado al país. Porque la educación pública construye país”.

A renglón seguido, demarcó los tres ejes de seguridad de la administración del Gobierno del Presidente Gabriel Boric como su hoja de ruta: la seguridad pública, la económica y la seguridad social.

Seguridad pública

“En esta materia no hay oficialismo, oposición, ni otras etiquetas. La seguridad huma-

na no es tesoro ni trinchera de ningún sector político, ni responsabilidad única de ningún servicio, requerimos un enfoque integral que aborde este problema desde la raíz hasta los efectos”.

“Podemos decir que somos una región segura. Sin embargo, eso no es motivo para descansar; todo lo contrario, debe ser un aliciente para implementar políticas preventivas que permitan mantener nuestra baja tasa de criminalidad, generando ambientes seguros y con oportunidades, para que la delincuencia no sea una opción”, enfatizó.

En la región en 2023 se invirtieron \$25 millones en infraestructura para Carabineros, “destacando la construcción de la 1era Comisaría, cuya licitación termina a finales de junio, la reposición de la 2da Comisaría en Puerto Natales, la Subcomisaría Casas Viejas, y reposición en retén de Dorotea y Pampa Guanaco”.

A ello se sumó también la adquisición de 10 nuevos vehículos para la policía uniformada, totalizando 24 en todo Magallanes.

En paralelo, se implementó el programa “Calles Sin Violencia”, con un financiamiento de \$50 millones, “a pesar que ninguna de las comunas de la región cuenta con los indicadores delictuales requeridos con los cuales se realizó la priorización comunal a nivel nacional”.

Con todo, hizo una advertencia: los delitos de explotación sexual y comercial de niños, niñas y adolescentes. “Ya no hay tiempo para el asombro y la preocupación (...) Hago un llamado a todas las instituciones a que trabajemos en conjunto para hacer frente a esta preocupante situación”, instó.

En el ámbito preventivo, valoró los resultados del programa “Lazos”, de la Subsecretaría de Prevención del Delito, permitiendo que de los niños, niñas y adolescentes intervenidos, “el 100% está viviendo en su hogar, el 92% en escuela o trabajando y ninguno ha incurrido en nuevos hechos delictivos”.

Seguridad económica

La pobreza por ingresos en Magallanes en 2023, según Casen, fue de 3,4%, “el resultado más bajo del país en este ítem”, celebró antes de sumar. “Por primera vez en la historia, el trabajo de recolección de datos de esta encuesta en Magallanes se hizo en todas las comunas de la región”.

Pese a todo, hubo un decrecimiento en la actividad económica local, con una baja de 1,4% respecto a 2022, lo que, según el Banco Central, “se explica por la situación de la pesca y la industria manufacturera”.

“Lleva tiempo y esfuerzo poder recuperarnos. Pero esta tendencia se revertirá durante el 2024. Es un asunto de

primer orden en la agenda de trabajo del Gobierno a nivel regional y es algo que le transmito día a día a mi gabinete”, destacó.

Para los próximos años, adelantó los nueve proyectos de inversión privada en sectores como energía, turismo, salmonicultura e infraestructura portuaria, que en total suman en torno a US\$ 250 millones, y que generarán cerca de 450 empleos permanentes en la región.

Inversión pública

Tras la suscripción al convenio con el ministerio de Obras Públicas por \$391 mil millones, se desarrollarán 60 proyectos en cinco años, en cada una de las comunas de la región, incluido el territorio antártico. “Si consideramos la nueva política de zonas extremas, los convenios suscritos por los ministerios de Obras Públicas, y Transportes y Telecomunicaciones, con el Gobierno Regional, este último de \$130.000 millones, sumados a los convenios de programación que ya están en ejercicio como son los casos de Salud y Vivienda, y el plan quinquenal (2023-2027) de inversiones por más de \$USD 800 millones de ENAP Magallanes, tenemos la oportunidad de concretar una de las carteras de proyectos de inversión pública más ambiciosas en la historia de Magallanes para los próximos años”.



En el ámbito microeconómico, Sercotec entregó 3.781 subsidios a micros y pequeñas empresas por un monto de \$1.097 millones, mientras que Corfo entregó 210 subsidios a pequeñas y medianas empresas por un monto de \$1.030 millones.

Luego, adelantó el Parque Nacional Cabo Froward. “El futuro parque nacional contará con una superficie aproximada de 121.000 hectáreas y se constituirá en el primer parque nacional íntegramente emplazado en la comuna de Punta Arenas”.

Seguridad Social

En octubre de 2023 se inauguró el Cefsam Thomas Fenton, “más de \$6.000 millones de inversión y cerca de 14.000 beneficiados. Del mismo modo se comenzó, luego de varios obstáculos, la tan an-

siada construcción del Cefsam 18 de Septiembre, proyecto que es parte del Convenio de Programación Minsal-Gore y que beneficiará a 16.000 personas”, subrayó.

En la misma línea, tras la implementación de la Ley de Copago Cero, dijo el delegado que “en la región se han beneficiado 11.000 personas, generando un ahorro de \$3.000 millones”.

En vivienda, en el marco del Plan de Emergencia Habitacional, se constató un 90% de avance local. En transporte, se constató un aumento de 150% de aumento de la flota. En materia de cuidados. En trabajo, valoró las 22 pymes regionales que acogieron las 40 horas; y finalmente, puso el foco en el regreso a la isla Dawson, parte de las iniciativas que cerraron el 2023.